

creimiento que a cada momento toma la exigación.

Algunos periódicos piden que se rebajan las tarifas de transportes por ferrocarriles de los minerales, a fin de que aumente la explotación minera, que puede dar ocupación a muchos braceros que ahora carecen de ella.

La sesión del Congreso

El presidente, señor Moret, declara abierta la sesión a las tres de la tarde.

El secretario de la Cámara comienza la lectura del acta, pero el conde de Aldama le interrumpe y pide se proceda a contar el número de diputados que asisten a la sesión.

La presidencia, se niega.

El conde de Aldama insiste y se suscita una ligera discusión.

El señor Moret manifiesta que existen precedentes.

En una sesión de las Cortes anteriores un diputado hizo petición idéntica a la del conde de Aldama y el Congreso acordó no acceder a ella.

El conde de Aldama insiste.

Se suspende la sesión.

El presidente, señor Moret, convoca a las minorías a una reunión.

En ella se discute si se debe o no continuar la sesión.

El señor Moret manifiesta al conde de Aldama que su petición no es más que una argucia suya para que sea aprobada el acta de Nocedal.

Las minorías acuerdan que la sesión debe continuar.

Se reanuda la sesión.

Léese y se aprueba el acta de la anterior.

El ministro de la Gobernación contesta a algunas preguntas que anteriormente le fueron hechas.

El ministro de Instrucción pública contesta a la interpretación que acerca de la enseñanza le fué dirigida por el marqués de Figueras en la sesión de anteayer.

Dice que sus proyectos de reforma en la enseñanza, se hallan conformes con la ley.

Manifiesta que considera necesaria la cátedra de religión pero que así mismo comprende que no puede mandar en las conciencias de todos los españoles y por lo tanto deja a los estudiantes en libertad de asistir o no a aquella cátedra.

El señor Robert pregunta al gobierno si se hace solidario de la conducta observada por el gobernador civil de Barcelona, en las últimas elecciones municipales.

El ministro de la Gobernación manifiesta que el gobernador de Barcelona ha cumplido con su deber.

Entrase en la orden del día.

Comienza la discusión de los presupuestos.

Se lee y luego se discute el voto particular presentado al dictamen por la minoría, perteneciente al partido «Unión Nacional».

El señor Gómez Acedo, como individuo de la comisión de presupuestos, combate el voto particular.

En tono jocoso y con frases embozadas, dice poco más o menos que el señor Paraíso y sus amigos no saben lo que se llevan entre manos.

Se escuchan fuertes rumores que parten de todas las minorías.

El señor Paraíso hace uso de la palabra.

Comienza manifestando que si él supiera que la comisión de presupuestos de la Cámara y el Gobierno sustentan la misma opinión que el señor Gómez Acedo, él renunciaría a su acta de diputado.

Dice que ellos han presentado su enmienda bajo la base de una actitud honrada.

Añade que su intento y el de sus amigos al redactar aquella enmienda, fué el de hacer ver al gobierno, si no lo sabía, de qué modo pueden hacerse economías.

Manifiesta que al presentar la enmienda, ellos creyeron que no realizaban un acto de oposición, sino más bien de compañerismo.

Explica las diferentes fases que han presentado los programas parlamentarios económicos.

Estudia y combate el presupuesto del ministerio de instrucción pública.

También combate el proyecto de conversión de la Deuda.

Hace referencia a los decretos que sobre este particular se dictaron en 1882 y 83.

Explica las rebajas que se introducen en determinadas consignaciones.

Habla también de lo ocurrido en muchos Ayuntamientos, principalmente en el de Madrid.

Respecto a las clases pasivas dice que en la consignación hecha para este particular, se podía introducir alguna rebaja.

Manifiesta que no tienen derecho a protestar los que pertenecen a las clases pasivas porque cuando nego la hora de defender la hora de la patria nadie hicieron por ella.

Dice a los ministeriales que no llegarán como esperan a la mayor edad de don Alfonso ocupando el poder sino acceden a sus peticiones, que son las de todo el país.

Pasa a hablar del presupuesto del ministerio de Marina.

Dice que la consignación de cincuenta millones de pesetas que se destina a la construcción de buques debe ser bien repartida.

Al mismo tiempo, dice, se debe procurar no suceda lo que con los buques de guerra «Lepanto» y «Carlos V» y se deben adoptar medidas de rigor.

Manifiesta que la Marina se ha suicidado y que es necesario rehacerla partiendo de bases nuevas.

Luego manifiesta que se halla enfermo y cansado, siéndole por tanto imposible continuar hablando y ruega se le conceda el uso de la palabra para la sesión siguiente.

El ministro de Marina dice que la Cámara ha de decidir.

El señor Romero Robledo. Nos hallamos cansados de conceder las mismas atribuciones al señor Sagasta, por enfermedad igualmente a los ministros de la Guerra y Gobernación y ahora se quiere privar de ese derecho a un diputado. Digase la verdad.

El ministro de Hacienda en nombre del gobierno, manifiesta que accede a la petición de Paraíso.

Acto seguido se levantó la sesión.

La sesión del Senado

Ha carecido por completo de interés.

La sesión comenzó a las tres y media.

Presidió el señor Montero Ríos.

El marqués de Viesca interrogó al gobierno acerca de los sucesos desarrollados últimamente en Almería con motivo de las elecciones.

Ninguno de los ministros que se hallaban en el banco azul le contesta.

El ministro de Hacienda hace un resumen de los discursos pronunciados en la discusión del proyecto sobre acuñación de la plata.

Es aprobado este proyecto y se levanta la sesión.

Crimen y detención

Un telegrama expedido en Aranjuez participa que un individuo, propinó tan tremenda paliza a su mujer, que ésta falleció a consecuencia de los golpes recibidos.

El agresor ha sido puesto a disposición del Juzgado.

Otros despachos participan que desde hace días merodeaba por aquellos contornos una partida de ladrones.

La policía y la guardia civil, de acuerdo, dieron una batida, cuyo resultado fué la detención de la banda de ladrones, compuesta de doce hombres y capitaneada por dos hermanos apellidados Rojo.

Esta banda, se hallaba muy bien organizada y en pocos días había cometido siete robos, todos ellos de importancia.

El juego en Valladolid

De Valladolid telegrafian que el periódico de la Asociación Escolar de aquella capital publicó varias denuncias acerca del juego.

Fara dar más resonancia al asunto, los estudiantes acordaron realizar una manifes-

tación en favor de la moralidad.

Pero, prevenido el rector de aquella Universidad, acudió a tiempo y consiguió disuadirles de su intento.

Los estudiantes acordaron entonces nombrar una comisión que visitara al gobernador civil de la provincia para pedirle no se permitiera el juego.

El gobernador recibió a sus visitantes y prometió adoptar varias medidas de acuerdo con la petición de aquéllos.

En los centros oficiales de Madrid eran objeto de muchos comentarios las noticias recibidas de Valladolid acerca del citado asunto, y se decía que tales actos se deben únicamente a la influencia de ciertos elementos políticos de oposición que pretenden perturbar el orden público en aquella capital.

Colisiones entre moros

Telegramas expedidos en Tanger, participan que reina gran agitación entre las kabilas fronterizas.

La kábil de Basola atacó a la de Mesanda entablándose una sangrienta lucha, en la cual ambas experimentaron gran número de bajas.

Además, la kábil agresora secuestró a dieciocho jóvenes de la kábil contraria.

En los campos donde se libró la batalla, penetró después un grupo de moros que se dedicaron al latrocínio, incendiando las tierras y matando gran número de cabezas de ganado.

Otras varias noticias

De Cáceres comunican que un individuo llamado Leandro Iglesias y su novia envenenaron a los padres de ésta porque de oponían al matrimonio de aquellos.

Los criminales convictos y confesos han sido encerrados en la cárcel.

Telegrama de Málaga que ha fondeado en aquel puerto la corbeta «Nautilus», escuela de guardias marinas.

Ha entrado de arribada a causa de las avarías experimentadas con motivo del temporal reinante.

EXTRANJERO

NUEVA SOCIEDAD

Nueva-York. — Se ha constituido en Nueva Orleans una sociedad titulada «La Constructora Naval», con un capital de cinco millones de dólares.

SUBLEVACIONES

De Caracas participan que el general venezolano Pietri, se ha sublevado contra el presidente de la república señor Castro.

SECUESTRO

El gobierno de Washington se propone proceder en contra del de Bulgaria, si en breve plazo no dan resultado las negociaciones para rescatar a miss Store, que se halla en poder de una cuadrilla de bandidos.

NO SE OPONE

Londres. — Oficialmente se ha hecho constar que el rey Eduardo no se opone a que el duque de Connaught vaya a la guerra del Transvaal.

NAUFRAGIO

Cerca de Edimburgo se ha naufragado el buque «Stuard», al servicio de la Aduana, perdiendo 23 personas.

Santoral

Viernes 15.—Santos Eugenio y Leopoldo, mártires.

JUNTA DE PATRONATO

DE LA CASA DE MISERICORDIA Y HOSPITAL de San Antonio Abad

Abierto el concurso para el abastecimiento a dichos asilos del pan, carne y vino para todo el año de 1902, con arreglo a las condiciones de manifiesto en la Secretaría, se admiten hasta el día 20 del actual a las seis de la tarde proposiciones que deberán entregarse bajo sobre cerrado dirigido a la Junta y en que se indique con claridad el nombre y dirección del remitente.

San Sebastián 2 de Noviembre de 1901.—El Presidente, Miguel Alende.

Para dar más resonancia al asunto, los estudiantes acordaron realizar una manifes-

JUAN SANSINENA

BANCA Y BOLSA

CALLE DE GUETARIA, NÚM 17

Sección financiera

Cotización oficial de la Bolsa de Madrid

Telegramas de los señores Bénard y C. Al cierre, B. t.

FONDOS PÚBLICOS	Día 13	Día 14
4 por 100 interior	71,15	71,35
4 por 100 exterior	—	78,25
Amortizable 4 por 100	—	—
Amort. b/e 5 por 100	93,40	93,40
Billetes de Cuba 1883	—	—
Item idem 189	—	—
Obligaciones Filipinas	—	—
Cédulas Banco Hip. 4%	101,1	101,1
Cédulas Banco Hip. 5%	102,1	102,1
Banco de España	493,1	492,1
Compañía de Tabacos	40,1	41,50
CAMBIOS		
París á la vista	42,55	42,55
Londres id.	85,82	—

Crédit Lyonnais

Bolsa de París á su apertura el día

14 de Noviembre

Renta francesa, 3 por 100. 100,82

3 por 100 amortizable 00,00

3 y 1/2 por 100 amortizable 101,12

Exterior 4 por 100 70,05

Turco D. 23,85

Portugués 4 por 100 26,10

Italiano 99,25

Norte de España 158,00

Zaragoza 217,00

Crédit Lyonnais 976,00

Río Tinto 1140,00